

Murió Andrés Pérez, director de la "Negra Ester"

Tocopilla llora a un grande de las tablas

* Será recordado como el padre del teatro callejero chileno

Los teléfonos no paraban de sonar, los e-mail de los tocopillanos diseminados por el mundo, querían comprobar la noticia, que recorrió los informativos: "Santiago". A las 6.00 de esta mañana, dejó de existir el destacado autor y director teatral Andrés Pérez Araya, quien estaba internado en el Hospital San José desde fines de octubre".

Tocopilla, sintió el golpe, la tristeza se reflejó en quienes fueron sus compañeros de curso, sus profesores, sus amigos. A pesar que había emigrado de esta tierra, en pos de nuevos horizontes, llevó al terruño albergado en su corazón.

Para él no existieron los imposibles, todo lo lograba con humildad. En la época de estudiante, fue destacado alumno, primero en su promoción en el año 70, excelente deportista, dirigente liceano, excelente compañero, mejor amigo. Cualidades que se reflejan en las numerosas de afecto de los que compartieron la mejor época de Andrés Pérez.

SUS CONOCIDOS

Profesor, dramaturgo, crítico, poeta y periodista, Hugo Vidal Zamorano, lo recuerda como un joven con enormes virtudes, recordó un pasaje en la vida estudiantil de Andrés "cuando el Liceo de Tocopilla, era potencia en el artístico, liderado por ese gran profesor como es Orlando Pimentel. En ese oportunidad, los liceanos,

dichian aumentar su puntuaje y para ello, necesitaban un saltador con garrocha. Entonces le preguntaron a Andrés, si podía participar en la prueba. El con la humildad que lo caracterizaba dijo: "bueno, yo participo, aunque nunca he realizado esta prueba competitiva". Y fue campeón nacional". Nunca magnificó sus conocimientos, ni se jactó de ser el mejor. Aunque lo era.

Arturo Pizarro, un amigo desde la secundaria, estaba deshecho, al igual que su esposa Mireya Delgado, ellos se encontraban en la playa, disfrutando de sus vacaciones y al conocer la triste noticia, viajaron de inmediato a Santiago, para acompañarlo en su viaje final. No hace mucho, habían recorrido el Barrio Bellavista junto al director teatral, considerandolo como "un recuerdo inolvidable".

Juana Alvarado, profesora y ex compañera del liceo, mostró como un dedicado tesoro, una revista de la época que se editaba por el establecimiento y donde aparecía Andrés Pérez, en su último año escolar. Tanta mucha pena.

La nueva generación ha conocido de Andrés Pérez, a través de la transmisión de generación en generación de los recuerdos de los que vivieron a su lado.

Tocopilla, un lugar encerrado entre grandes cerros y mar, puede ser un punto desconocido en el globo terráqueo, pero, genios como Alejandro Jodorowsky, Andrés Pérez y muchos otros, lo harán ser recordado como la cuna de la cultura.

Andrés Pérez, cuando era presidente del Gobierno Estudiantil del Liceo (Gelto), en 1970. Ya se vislumbraba su liderazgo y la fuerza para elegir un camino de trabajo y sacrificio, pero también de triunfos y éxitos.



Sexto Año B de Humanidades. Andrés Pérez es el último de la tercera fila, a la derecha. A su izquierda su esposa Rosita Ramírez.

Gran Fiesta Teatral en Providencia

La productora teatral Carmen Romero, de Roma & Campbell, comentó que los restos de Andrés Pérez fueron trasladados hasta el Teatro Providencia donde fueron velados durante toda la noche con una gran fiesta que reunió a toda la gente del mundo teatral y artístico.

La productora sostuvo que "este teatro es un lugar emblemático porque en él Andrés estuvo muy contento. El velatorio será muy teatral y alegre como a él le gustaba".

Violoncelista, componiendo, Mauricio González, actor de la compañía Circo Teatro, y socio de Pérez, hizo un llamado a todos los actores, folcloristas, músicos y amigos que consumieran hasta el Teatro Providencia a despedir los restos del artista.

"Se nos fue el hombre bueno. Nosotros tenemos pena, pero Andrés siempre nos comentó que había que sobreponerse a las cosas.



En la actual Sala de profesores del Liceo Domingo Letzile, posa junto a la directiva de Gelto, Eduardo Fernández, Ricardo Huerta, Erika Vélez, Andrés Pérez, Freddy Zamorano y Harry Patiño.

Vamos a hacer de esto una fiesta y a despedirlo con su gente", dijo González, quien además sostuvo que

"hay circo teatro para rato". Sus restos serán depositados en Villa Alemana en donde descansan sus fami-

liares, pero aún no se confirma la hora del funeral, el que se espera sea muy corrido.

Tocopilla llora a un grande de las tablas. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tocopilla llora a un grande de las tablas. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)